



Medidas forman parte del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío tras el cierre de Huachipato

Detallan avance de subsidios a firmas contratistas y extrabajadores de usina

Por Diana Aros Aros
 diana.aros@diarioelsur.cl

Este miércoles, la Mesa por la Defensa del Empleo y la Industria Regional se reunió con autoridades del Biobío, instancia en la cual se entregaron avances de la implementación del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío. La seremi del Trabajo y Previsión Social, Sandra Quintana, repasó las medidas incluidas en el eje 1 y 2 del plan, recalcando el desarrollo del Subsidio de Retención y de Contratación.

En relación al primero, dirigió a trabajadores de empresas contratistas y cuya postulación se debía realizar a través de Sence, la seremi del Trabajo indicó que hasta el momento se registran 934 postulaciones de trabajadores de parte de 55 empresas. "Se han aceptado y se están pagando desde el 15 de noviembre 450 contratos nuevos. Estamos recibiendo todavía postulaciones a este subsidio y se están destrabando en algunos casos empresas que por alguna u otra razón no tenían toda la documentación presentada en plataforma", sostuvo.

Sobre el Subsidio de Contratación, Quintana precisó que un total de 13 empresas ya han postulado, "y eso involucra a aproximadamente 55 trabajadores nuevos que han sido contratados y que han pertenecido a empresas contratistas o trabajadores directos de Huachipato".

En relación a la Feria Laboral que se realizó la primera semana de noviembre, que fue de carácter exclusivo para extrabajadores de Huachipato, la seremi aclaró que se encuentran analizando los datos: "En esa oportunidad lo que logramos fue más de 5 mil personas que estuvieron presentes en la feria. Hubo más de 35 empresas que estuvieron ofreciendo cupos laborales y el total de cupos que se ofreció fue de 504 (...) Estamos haciendo el cruce en este minuto con estas em-

Desde la Seremi del Trabajo se explicó que en enero se instalará la Oficina de Intermediación Laboral, exclusiva para la siderúrgica, además de sumar capacitaciones.



Un total de 55 contratistas que prestaban servicios a Siderúrgica Huachipato han postulado al Subsidio de Retención de trabajadores.

Los miembros de la Mesa por la Defensa del Empleo y la Industria Regional expusieron en la reunión las problemáticas laborales que aún enfrenta Biobío.

presas para ver cuántos contratos nuevos han significado".

TRABAJO JUNTO

El delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, quien encabezó la reunión, valoró el trabajo que se ha realizado entre autoridades y trabajadores, tanto quienes desempeñaban labores directas en la siderúrgica, como aquellos que conformaban empresas contratistas. En esa línea, sostuvo que "tenemos avances en cifras que son muy relevantes, las ferias laborales que se han registrado y

que se van a seguir sosteniendo, donde se han puesto a disposición puestos de trabajo también". Pacheco agregó que existen avances en la Gobernanza del Plan de Fortalecimiento Industrial, compuesta por la Secretaría Ejecutiva y el Foro Estratégico Regional, y explicó que "también me he reunido y se está conformando un trabajo muy importante de cara a los objetivos de mediano y largo plazo en materia de matriz productiva, nuevas inversiones de la Región". Cabe recordar que el plan in-

dustrial está compuesto por 32 medidas divididas en cinco ejes. Los dos primeros fueron categorizados para apoyar a las contratistas y extrabajadores de Huachipato. Si bien varias de estas medidas ya se han ido concretando, Sandra Quintana dijo que quedan pendientes dos acciones más. "Por un lado, instalar la Oficina de Intermediación Laboral en la Región, sólo para Huachipato, la que se instala en el mes de enero, y luego tenemos las capacitaciones pendientes que, efectivamente, las vamos movilizandando a través

934

postulaciones al Subsidio de Retención han sido realizadas por empresas contratistas. A la fecha, se han aceptado 450.

55

extrabajadores de Huachipato tienen nuevos contratos bajo el beneficio del Subsidio a la Contratación.

de las franquicias tributarias que nos tiene que entregar Huachipato", enfatizó.

NUDOS EN LA INDUSTRIA

Iván Montes, presidente de la Mesa por la Defensa del Empleo y la Industria Regional, precisó que durante la reunión con las autoridades, y junto a sindicatos, dieron cuenta de la realidad actual del mercado laboral en Biobío y los nudos que persisten en la zona. "Pasan básicamente por el fraccionamiento de las pesquerías de la merluza, principalmente, debate que se está dando a nivel parlamentario, y manifestar nuestra preocupación para que el cierre de Huachipato se haga de forma correcta", dijo.

El dirigente también se refirió a la materia de financiamiento regional, agregando que "creemos que las instituciones tienen que funcionar, pues aquí también tiene un rol el Gobierno central, los parlamentarios; hay muchas cosas que se van a financiar de parte de los ministerios que están en el Plan de Fortalecimiento Industrial, pero dentro de los próximos días deberíamos tener noticias".